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La UAEM en la prensa: 
 
Presenta UAEM anteproyectos de Ciudad Judicial al Gobernador 
Alumnos de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
presentaron al gobernador Graco Ramírez Garrido, a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
Nadia Luz Lara, y al rector Alejandro Vera, los 15 anteproyectos arquitectónicos para la construcción de la 
Ciudad Judicial. Tras escuchar la explicación de cada maqueta, acompañado también del director de la 
Facultad de Arquitectura, Gerardo Gama, el Gobernador destacó aspectos importantes que notó en los 
proyectos. El primero, que los arquitectos tengan contacto con lo que implica el Nuevo Sistema de Justicia 
Penal, porque al realizar este proyecto, ellos toman conciencia de lo qué es, cómo opera y particularmente 
que la entidad se encuentra a la vanguardia en dicho sistema. El segundo elemento que destacó, radica en 
que los proyectos tienen una visión de arquitectura donde el profesionista no impone su visión, lo que su 
talento quiere, sino que para construir la Ciudad Judicial se coloca en la circunstancia de lo que la geografía y 
el ambiente del lugar requieren. Ramírez Garrido mencionó que al igual que cuando se construye una escuela 
o un nuevo hospital, hay esperanza por lo que representan para la sociedad, dijo que la construcción de esta 
ciudad representa lo mismo. Por su parte, Alejandro Vera Jiménez, rector de la UAEM, reconoció el trabajo de 
los 150 alumnos de la Facultad de Arquitectura, de su director así como el de los 15 maestros que asesoraron 
los anteproyectos. En tanto, Nadia Luz Lara, presidenta del TSJ, señaló que la presentación forma parte del 
convenio tripartida entre la UAEM y los Poderes Ejecutivo y Judicial, con el que se comprometió a entregar el 
anteproyecto para la construcción de la Ciudad Judicial que se ubicará en Atlacholoaya. La presentación se 
realizó en la sede del TSJ, donde acudieron jueces y magistrados, el comisionado Seguridad, Alberto Capella; 
la titular de Obras Públicas, Patricia Izquierdo y la titular de Educación Beatriz Ramírez. 
Capital Morelos, p.4, (Wendy González). 
 
Presentan al gobernador Graco Ramírez anteproyectos de la Ciudad Judicial 
Alumnos de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
presentaron al gobernador Graco Ramírez Garrido, a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), 
Nadia Luz María Lara Chávez; y al rector Alejandro Vera Jiménez, los 15 anteproyectos arquitectónicos para 
la construcción de la Ciudad Judicial. Luego de escuchar la explicación de cada maqueta, acompañado 
también del director de la Facultad de Arquitectura, Gerardo Gama Reyes, el mandatario morelense destacó 
tres aspectos importantes que notó en los proyectos. Primero: Que los arquitectos tengan contacto con lo que 
implica el Nuevo Sistema de Justicia Penal, porque al realizar este proyecto, ellos toman conciencia de lo qué 
es, cómo opera y particularmente que la entidad se encuentra a la vanguardia en la aplicación del Sistema de 
Justicia Penal Adversarial. El segundo elemento que destacó el mandatario morelense, radica en que los 
proyectos tienen una visión de arquitectura donde el arquitecto no impone su visión, lo que su talento quiere, 
sino que el proyecto para construir la Ciudad Judicial se coloca en la circunstancia de lo que la geografía y el 
ambiente del lugar requieren. “Todos coinciden en espacios sustentables, en ecosistemas al interior del propio 
inmueble y todos están haciendo un reconocimiento de que la construcción no puede imponerse al medio 
ambiente, sino el medio ambiente sobresale ante el proyecto arquitectónico”, subrayó. Y el tercer elemento 
“que me parece muy importante y coincido con todos ellos, es que la justicia debe ser transparente, abierta y 
accesible, y todos coinciden en eso”, dijo Graco Ramírez. El gobernador mencionó que al igual que cuando se 
construye una escuela o un nuevo hospital, existe esperanza por lo que representan para la sociedad, la 
construcción de la Ciudad Judicial también representa una esperanza de contar con una justicia expedita, lo 
cual es un derecho y hay que cumplirlo. “Esperamos que los encargados de valorar los proyectos tomen la 
mejor decisión y ratificó aquí el compromiso de colaboración del gobierno del estado con el Poder Judicial y 
con la UAEM”, señaló Graco Ramírez Alejandro Vera Jiménez, rector de la Universidad Autónoma del Estado 
de Morelos, reconoció el trabajo de los 150 alumnos de la Facultad de Arquitectura, el del director de la 
facultad Gerardo Gama Hernández y el de los 15 maestros que estuvieron asesorando en la elaboración de 
los anteproyectos. Nadia Luz María Lara Chávez, magistrada presidenta del TSJ, dijo que la presentación del 
día de ayer, forma parte del convenio tripartida entre la UAEM y los Poderes Ejecutivo y Judicial, mediante el 
cual la Máxima Casa de Estudios se comprometió a entregar el anteproyecto arquitectónico para la 
construcción de la Ciudad Judicial en el poblado de Atlacholoaya en el municipio de Xochitepec. La 
presentación se realizó en la sede del Tribunal Superior de Justicia, donde estuvieron presentes jueces y 
magistrados, además el comisionado estatal de seguridad Alberto Capella Ibarra, la secretaria de obras pú- 
blicas Patricia Izquierdo Medina y la secretaria de educación Beatriz Ramírez Velázquez. 
La Unión de Morelos, p.10, (De la Redacción). 
 
Presentan universitarios proyectos de Ciudad Judicial 
Alumnos de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
presentaron ayer los 15 ante-proyectos arquitectónicos para la construcción de la Ciudad Judicial de Morelos. 
Ante el gobernador Graco Ramírez, la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Luz Lara Chávez, y 
el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, los estudiantes dieron una explicación de cada una de los 
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proyectos en base a las maquetas que elaboraron. Graco Ramírez resaltó la importancia de la participación de 
la Universidad y los estudiantes de la Facultad de Arquitectura en la elaboración proyectos para la obras de 
infraestructura que su gobierno habrá de construir a favor de los morelenses. En al caso de la Ciudad Judicial 
mencionó tres aspectos importantes: Primero, que los arquitectos tengan contacto con lo que implica el 
Nuevos Sistema de Justicia Penal, porque al realizar este proyecto, ellos toman conciencia de lo qué es y 
cómo opera, dijo el mandatario. El segundo elemento que destacó el mandatario morelense, radica en que los 
proyectos tienen una visión de arquitectura donde el arquitecto no impone lo que su imaginación, o lo que su 
talento quiere, sino que el proyecto para construir la Ciudad Judicial se coloca en la circunstancia de lo que la 
geografía y el ambiente del lugar requieren. “Todos coinciden en espacios sustentables, en ecosistemas al 
interior del propio inmueble y todos están haciendo un reconocimiento de que la construcción no puede 
imponerse al medio ambiente, sino el medio ambiente sobresale ante el proyecto arquitectónico”, puntualizó. 
Y el tercer elemento es “que me parece muy importante y coincido con todos ellos, es que la justicia debe ser 
trasparente, abierta y accesible, y todos coinciden en eso”, dijo Graco Ramírez. El gobernador mencionó que 
al igual que cuando se construye una escuela o un nuevo hospital, existe esperanza por lo que la construcción 
de la Ciudad Judicial también representa una esperanza de contar con una justicia expedita, lo cual es un 
derecho y hay que cumplirlo. Graco Ramírez aprovechó para expresar su reconocimiento a los magistrados y 
jueces que mantienen a la entidad a la vanguardia en la aplicación del Sistema de Justicia Penal Adversarial. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/pol%C3%ADtica/presentan-universitarios-proyectos-de-ciudad-
judicial. 
 
Entrega UAEM proyectos para la Ciudad Judicial 
La Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentó al 
gobernador Graco Ramírez Garrido y a la presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Nadia Luz María Lara 
Chávez, los 15 proyectos para la conceptualización del diseño de la Ciudad Judicial en Atlachoaloaya, 
Morelos, que realizaron 150 estudiantes asesorados por profesores, especialistas y abogados. Gerardo Gama 
Hernández, director de la Facultad de Arquitectura, explicó ante dichas autoridades y el rector de la UAEM, 
Alejandro Vera Jiménez,  que durante dos meses, los estudiantes y profesores realizaron actividades como la  
visita al sitio, definición de la lista de necesidades y programa arquitectónico, análisis de áreas, interacción de 
espacios, investigación documental, entrevistas, procesos y métodos a través de conceptos básicos, docenas 
de bocetos e imágenes que posibilitan la vista de lo que todavía no existe y el potencial del capital humano 
con que cuenta la facultad. Agregó que los 15 proyectos presentados se ubican al mismo nivel de cualquier 
despacho de arquitectos de carácter estatal y nacional, pues los estudiantes y egresados son la mejor carta 
de presentación de esta unidad académica por su ética, calidad, profesionalismo, experiencia y gran 
compromiso social. Por su parte, el rector de la UAEM, Alejandro Vera, hizo un reconocimiento a los 
estudiantes y profesores por su participación en la elaboración de los  proyectos; "me siento orgulloso de su 
dedicación, entusiasmo, creatividad y disciplina, son una expresión contundente del compromiso del claustro 
académico de nuestra Facultad de Arquitectura, con la calidad en la formación y del horizonte de 
responsabilidad social en el que éste se enmarca". Luego de escuchar la explicación de cada maqueta, el 
mandatario morelense destacó que el hecho de que los arquitectos tengan contacto con lo que implica el 
Nuevo Sistema de Justicia Penal ellos toman conciencia de lo qué es, cómo opera y particularmente que la 
entidad se encuentra a la vanguardia en la aplicación del Sistema de Justicia Penal Adversarial, al realizar 
este proyecto. Además de que los proyectos coinciden en espacios sustentables, en ecosistemas al interior 
del propio inmueble y todos están haciendo un reconocimiento de que la construcción no puede imponerse al 
medio ambiente, sino el medio ambiente sobresale ante el proyecto arquitectónico, subrayó. El Gobernador 
mencionó que al igual que cuando se construye una escuela o un nuevo hospital, existe esperanza por lo que 
representan para la sociedad, la construcción de la Ciudad Judicial también representa una esperanza de 
contar con una justicia expedita, lo cual es un derecho y hay que cumplirlo. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3775724.htm. 
 
Presenta UAEM 15 anteproyectos para la Ciudad Judicial: Nadia Luz 
Alumnos de la Facultad de Arquitectura de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
presentaron ante los representantes del Ejecutivo, Judicial y de la máxima casa de estudios, 15 anteproyectos 
arquitectónicos de lo que podrían ser las nuevas instalaciones de la Ciudad Judicial, ubicada en el poblado de 
Atlacholoaya, municipio de Xochitepec. De acuerdo con la magistrada presidenta del Poder Judicial, Nadia 
Luz Lara Chávez, con la presentación de las maquetas se da un paso importante en la materialización de la 
Ciudad Judicial, luego de manifestar que el pasado 4 de febrero firmaron el convenio entre las tres 
dependencias para realizar la edificación, sin embargo, argumentó que están buscando que la justicia sea 
digna, expedita y transparente. “Tenemos que cumplir con todos y cada uno de los parámetros que establece 
el nuevo sistema de justicia procesal y este es un esfuerzo que se hace en conjunto, es un esfuerzo donde la 
suma de voluntades queda plasmada ya en el primer paso que materialmente vamos a ver hoy en la 
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presentación”. Por su parte, el director de la Facultad de Arquitectura, Gerardo Gama Hernández, aseveró que 
fueron 150 alumnos quienes se agruparon para presentar cada uno de los anteproyectos asesorados por 15 
profesores, quienes durante dos meses llevaron a cabo diversas actividades a fin de realizar la mejor 
maqueta. En ese sentido, la Ciudad Judicial quedará instalada un predio de 13 mil metros cuadrados, ubicada 
a un costado del penal de Atlacholoaya, sitio donde se construirán oficinas para jueces y magistrados, salas 
de juicios orales, un auditorio y un túnel que comunicará los juzgados con el Cereso, lo que permitirá el 
traslado de los internos de forma segura. 
El Regional del Sur, (Erick A. Juárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66097. 
 
Alumnos de UAEM proponen diseño de ciudad judicial 
Alumnos de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) presentaron 15 proyectos 
arquitectónicos para la construcción de lo que será la Ciudad Judicial, misma que estará ubicada en el 
municipio de Xochitepec. El gobernador Graco Ramírez acompañado de la magistrada presidenta del Poder 
Judicial, Nadia Luz Lara Chávez y del rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, conoció cada uno de los 
prototipos diseñados por los alumnos de la Facultad de Arquitectura de la máxima casa de estudios. Al 
explicar que los proyectos son contemporáneos, el director de la Facultad de Arquitectura de la UAEM, 
Gerardo Gama Hernández dijo que es la primera vez que mediante concurso se construye un proyecto 
ejecutivo. Gama Hernández señaló que el mejor premio que pueden tener los estudiantes de arquitectura, es 
una placa en la Ciudad Judicial que señale que el proyecto fue realizado por ellos. La Ciudad Judicial 
contempla una inversión de 24 mil 570 millones de pesos, y será construida en una superficie de 13 mil 600 
metros cuadrados de acuerdo con la presidenta del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), Lara Chávez. Será 
dentro de una semana cuando se dé a conocer el equipo ganador.  El jurado está integrado por autoridades 
de la Secretaría de Obras Públicas; del Poder Judicial y reconocidos arquitectos. Los proyectos coinciden en 
despachos sustentables y en ecosistemas al interior del propio inmueble. Todos están haciendo un 
reconocimiento de que no puede la construcción imponerse al medio ambiente, sino el medio ambiente al 
proyecto arquitectónico. Graco Ramírez Garido Abreu/Gobernador. El mejor regalo. Poder ver materializado el 
proyecto que conceptualizaron en papel y maqueta. Gerardo Gama Hernández /Dir. Fac. Arquitectura. 150 
estudiantes participaron. 57 años tiene la Facultad de Arquitectura. 2 meses tomó a participantes generar 
proyectos. 50 mil alumnos estudian en la Facultad. 15 maquetas de los anteproyectos fueron exhibidas en la 
Facultad de Arquitectura. Graco Ramírez acompañado de autoridades judiciales y académicas recibieron las 
propuestas. Los representantes de la academia y el estado observaron y comentaron cada una de las 
propuestas. Equipos de entre ocho y diez alumnos, se dieron a la tarea de proyectar la Ciudad Digital que 
será construida en Atlacholoaya.Las autoridades aprovecharon para recorrer la Facultad de Arquitectura 
mientras comentaban los ante proyectos presentados. 
Morelos Habla, (Ángel Álvarez), 
http://www.moreloshabla.com/estado/item/4049-alumnos-de-uaem-proponen-diseno-de-ciudad-judicial 
 
Presentan Jóvenes anteproyectos para la Ciudad Judicial 
El gobernador Graco Ramirez conoció los proyectos arquitectónicos elaborados por alumnos de la UAEM, de 
lo que será la Ciudad Judicial, ubicada en Xochitepec. En total son 15 proyectos los que participan a cargo de 
alumnos de la Facultad de Arquitectura de la máxima casa de estudios. Uno de ellos será seleccionado para 
la edificación de la Ciudad Judicial. 
Morelos Habla, (Ángel Álvarez), 
http://www.moreloshabla.com/local1/item/4008-presentan-jovenes-anteproyectos-para-la-ciudad-judicial. 
 
Proyectan la ciudad judicial sustentable 
Estudiantes de la Facultad de Arquitectura presentaron a los titulares de los poderes Judicial y Ejecutivo, así 
como a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), los 15 anteproyectos arquitectónicos de lo 
que serán las instalaciones de la Ciudad Judicial, misma que estará ubicada en el poblado de Atlacholoaya, 
municipio de Xochitepec. Ayer en las instalaciones del Tribunal Superior de Justicia (TSJ), la magistrada 
presidenta Nadia Luz Lara Chávez, el Gobernador Graco Ramírez, el rector de la máxima casa de estudios, 
Alejandro Vera Jiménez, en compañía de otras autoridades, observaron las maquetas, además de escuchar la 
explicación de cada uno de los anteproyectos. Al respecto, Nadia Luz Lara Chávez comentó que con la 
presentación de las maquetas se da un paso importante para la materialización de la Ciudad Judicial, tras 
haber firmado el 4 de febrero el convenio entre las tres dependencias y así realizar dicha edificación, al 
mencionar que están buscando que la justicia sea digna, expedita y más transparente. “Cumplir con todos y 
cada uno de los parámetros que establece el nuevo sistema de justicia procesal y éste es un esfuerzo que se 
hace en conjunto, es un esfuerzo donde la suma de voluntades queda plasmada ya en el primer paso que 
materialmente vamos a ver en la presentación”, detalló. En tanto, Gerardo Gama Hernández, director de la 
Facultad de Arquitectura explicó que fueron 150 alumnos quienes se agruparon para presentar cada uno de 
los anteproyectos asesorados por 15 profesores, quienes durante dos meses llevaron a cabo diversas 
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actividades a fin de realizar la mejor maqueta. La Ciudad Judicial quedará instalada un predio de 13 mil 
metros cuadrados, ubicada a un costado del penal de Atlacholoaya, en donde se construirán oficinas para 
jueces y magistrados, salas de juicios orales, un auditorio y un túnel que comunicará los juzgados con el 
Cereso, lo que hará el traslado de los internos de forma rápida y segura. El Gobernador mencionó que 
“esperamos que los encargados de valorar los proyectos tomen la mejor decisión” y ratificó aquí el 
compromiso de colaboración del gobierno del Estado con el Poder Judicial y con la UAEM. Alejandro Vera 
Jiménez, rector de la UAEM, reconoció el trabajo de los 150 alumnos de la Facultad de Arquitectura, el del 
director de la Facultad, Gerardo Gama Hernández y el de los 15 maestros que estuvieron asesorando en la 
elaboración de los anteproyectos. "Todos coinciden en que son espacios sustentables, pues la construcción 
no puede imponerse al medio ambiente.” Graco Ramírez Garrido, Gobernador del Estado. Durante dos 
meses, los estudiantes trabajaron para presentar las propuestas a las autoridades. 13 mil metros cuadrados 
es la superficie que abarcarán las nuevas instalaciones 150 alumnos son los que participan en los 
anteproyectos, encabezados por 10 profesores de la máxima casa de estudios. 
Diario de Morelos, (Carlos Soberanes), 
http://www.diariodemorelos.com/content/proyectan-la-ciudad-judicial-sustentable. 
 
Brilla visión sustentable 
El Gobernador Graco Ramírez resaltó que los 15 anteproyectos presentados de las instalaciones de la Ciudad 
Judicial cumplen con los parámetros del sistema de justicia adversarial, además de que dichas propuestas 
satisfacen la sustentabilidad, pues se protege al ambiente. Tras haber escuchado cada una de las 
explicaciones de las maquetas, en su intervención el Gobernador señaló que de los proyectos tres cosas le 
agradaron, entre ellas que los estudiantes de la Facultad de Arquitectura están cerca del sistema de justicia y 
conocen de qué manera funciona en la entidad. “El segundo elemento que es común en los proyectos es una 
visión de arquitectura en donde el arquitecto no impone lo que su imaginación, lo que su talento pone, sino 
que se está colocando en la circunstancia de lo que el ambiente representa, la geografía, el lugar y sobre todo 
la sustentabilidad, todos coinciden en espacios sustentables, en ecosistemas al interior del propio inmueble”, 
expresó el Mandatario. Precisó que cuando se inicie con la construcción de la Ciudad Judicial habrá 
esperanza de que se obtenga justicia expedita puesto que es un derecho de todos, con el cual dijo que van a 
cumplir, al reiterar su compromiso con el Poder Judicial y con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM). Por su parte, el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez reconoció la labor de cada uno de los 
estudiantes que participaron ayer por la mañana en la explicación de cada uno de los anteproyectos. “Estar en 
la antesala de la elección del proyecto arquitectónico de la Ciudad Judicial Morelos y que se materializará en 
su construcción”, mencionó. "Cuando se construya la Ciudad Judicial habrá esperanza de que se obtenga 
justicia expedita puesto que es un derecho de todos, con el cual se va a cumplir, los estudiantes coincidieron 
en sus propuestas pues conocen el estado y destacan la funcionalidad del proyecto, que será de gran utilidad 
en la entidad.” Graco Ramírez, Gobernador del Estado 
Diario de Morelos, (Omar Romero), 
http://www.diariodemorelos.com/content/brilla-visi%C3%B3n-sustentable. 
 
Acciones: Se suma la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se sumó al proyecto Gobierno Abierto para analizar 
a fondo los alcances que podrá generar con su instalación. Será Luz Stella Vallejo-Trujillo, investigadora 
profesora de la Facultad de Contaduría, Administración e Informática, quien participará como facilitadora, que 
será un ente neutral para que todos los proyectos y discusiones que se den al interior pueden ser reguladas 
por una persona. “La intención es que se pueda facilitar la intervención de todos quienes estarán participando 
en este proyecto tanto organismos gubernamentales como ciudadanos que estarán participando para sacar 
adelante este proyecto”, dijo. Comentó que estopermitirá obtener documentos y saber qué se ha hecho, y 
cuáles son los resultados para que en otros estados u otros organismos lo puedan replicar. Señaló que será 
un trabajo enriquecedor y con muchos beneficios para los ciudadanos porque entre mayor apertura se tenga 
más confianza se generará y los gobiernos se verán obligados a trabajar. 
Diario de Morelos, (Marcela García), 
http://www.diariodemorelos.com/content/acciones-se-suma-la-uaem. 
 
La UAEM solventa observaciones de la ASF 
La máxima casa de estudios evitará en lo subsecuente la subcontratación de servicios, a pesar de que esa 
atribución está en el ámbito de la autonomía universitaria, señala el rector. La Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) hizo entrega en tiempo y forma de la documentación para solventar las 
observaciones y recomendaciones que le hizo la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF) y esperará un 
periodo de 180 días para recibir aclaraciones para atenderlas, informó el rector Alejandro Vera Jiménez. Dijo 
estar satisfecho con todo el equipo técnico universitario que atendió de manera puntual y precisa los 
requerimientos que hizo la ASF a la UAEM, demostrando de forma clara y transparente las cuentas 
financieras, así que ahora están a la espera de que les den a conocer, si es el caso, las aclaraciones 
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pertinentes. El rector detalló que una de las recomendaciones de la ASF está relacionada con la 
subcontratación de servicios, misma que la institución evitará en lo subsecuente, aunque aclaró que en el 
ámbito de la autonomía, la universidad puede hacerlo con empresas públicas y privadas. Otra observación es 
en relación a 50 millones de pesos que le otorgó la Secretaría de Educación Pública, mismos que fueron 
recibidos por la UAEM en 2013, siendo la Secretaría de Educación Pública (SEP) quien solventó y apoyó para 
atender este planteamiento, ya que entregó el recurso a destiempo, pero fue destinado al proyecto original 
como estaba contemplado. “Un recurso de 2013, lo recibimos en 2014 y pretendían que lo regresáramos 
cuando fue la SEP la que no lo entregó en tiempo y forma, y por eso nos apoyó en la solventación de la 
observación”. Vera Jiménez explicó que el tercer punto fue respecto a 7 millones de pesos, que se destinaron 
a programas extraordinarios etiquetados y que, sin embargo, en el ejercicio contable no estaba reflejado con 
toda claridad el recurso que se había recibido y ejercido, por ello se presentó la documentación contable de 
forma adecuada y esperarán los próximos seis meses para atender cualquier posible aclaración. 
La Unión de Morelos, p.15, (Salvador Rivera), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70047-la-uaem-solventa-observaciones-de-la-asf.html 
 
Responde UAEM a observaciones sobre convenio con Sedesol 
El rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, anunció que ya se cumplió con cada una de las tres 
recomendaciones hechas por la Auditoría Superior de Fiscalización respecto de la revisión que hizo al 
convenio suscrito con la Secretaría de Desarrollo Social, por lo que ahora será esta instancia quien en un 
lapso de 180 días (que se cumplen hasta agosto), cuando entregue el informe final de esta revisión. Explicó 
que una vez que recibieron el informe de la Auditoría Superior de Fiscalización en donde se les hicieron tres 
recomendaciones, éstas fueron atendidas para responder de manera puntual y ahora tendrán que dar a 
conocer el pliego de observaciones que continúa de este proceso. Las tres recomendaciones tienen que ver 
con el hecho de que la UAEM entregó como cada año, su cuenta pública derivado de la revisión que hace la 
Auditoría Superior de la Federación y en uno de los casos se refiere al tema de la subcontratación en donde 
se considera que no es razonable que la universidad efectúe este proceso con empresas privadas, cuando se 
les ha dicho que se evitará este tipo de acciones, "aunque no aceptamos que esto sea una violación porque 
en el ámbito de nuestra autonomía podemos subcontratar con empresas públicas y privadas". La otra 
observación tiene que ver con un monto de 50 millones de pesos que otorgó la federación en el año 2012-
2013 para el cierre del ejercicio, y lamentablemente se cierra el convenio en 2012 y el recurso se recibe en 
2013, de tal suerte que se empalmaron dos ejercicios y ya la propia Secretaría de Educación Pública 
coadyuvó a aclarar este hecho y dar a conocer que no se pudo radicar el recurso a tiempo. Y la tercera 
observación tiene que ver con un recurso que llegó para unos programas extraordinarios y que de manera 
puntual están etiquetados, y se ocuparon en lo que se había comprometido por parte de la universidad con la 
SEP; aunque lamentablemente en las cuentas contables no estaba reflejado con toda claridad este dinero, 
que eran 7 millones de pesos y que ingresó por distintas fuentes de financiamiento extraordinario, lo cual ya 
se aclaró con la documentación pertinente. El rector de la UAEM anunció que la Auditoría Superior de la 
Federación ahora tiene 180 días para hacer el pliego de observaciones, es decir, que será hasta el mes de 
agosto cuando se tenga una respuesta concreta de parte de este organismo. "Yo estoy muy tranquilo y 
satisfecho por la manera en que todo el equipo técnico atendió estas recomendaciones de la auditoría de 
manera muy puntual y precisa, siempre haciendo ver que durante el transcurso de esta revisión no se había 
presentado con suficiente claridad las cuentas contables, o el ingreso o egreso de los recursos, sí se tenía la 
documentación probatoria, por lo que se entregó y se solventó en tiempo y forma", apuntó. 
El Sol de Cuernavaca, (Mónica González), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3775750.htm. 
 
Solventa observaciones la UAEM a la federación 
Queda aclarado el uso correcto de los recursos financieros, asegura el rector Vera. Tras rechazar categórico 
que la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) haya hecho mal uso de recursos etiquetados de 
la federación, el rector Alejandro Vera Jiménez aseguró que fueron solventadas las observaciones y 
recomendaciones que le hizo la Auditoría Superior de Fiscalización (ASF), sobre el ejercicio fiscal del pasado 
año 2013. En ese sentido, agregó que ahora esperarán un periodo de 180 días para recibir algún tipo de 
aclaración y sea atendida puntualmente, por lo que se dijo satisfecho con el equipo técnico universitario que 
atendió de manera puntual y precisa los requerimientos que hizo la ASF a la UAEM. Con ello, agregó, queda 
demostrado de forma clara y transparente las cuentas financieras, por lo que recalcó que ahora se esperará 
que les den a conocer, si es el caso, las aclaraciones pertinentes. El rector detalló que una de las 
recomendaciones de la ASF está relacionada con la subcontratación de servicios, misma que la institución 
evitará en lo subsecuente realizar, aunque aclaró que en el ámbito de la autonomía, la Universidad puede 
hacerlo con empresas públicas y privadas. Otra observación fue por un recurso de 50 millones de pesos que 
le otorgó la Federación mismo que fue recibido por la UAEM en 2013, siendo la Secretaría de Educación 
Pública (SEP) la institución que solventó y apoyó para atender este planteamiento, ya que entregó el recurso 
a destiempo, pero fue destinado al proyecto original como estaba contemplado. Por último, Vera Jiménez, 
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explicó que el tercer punto fue respecto a 7 millones de pesos, aproximadamente, que se destinaron a 
programas extraordinarios etiquetados y que, sin embargo, en el ejercicio contable no estaba reflejado con 
toda claridad el recurso que se había recibido y ejercido, por ello se presentó la documentación contable de 
forma adecuada y esperarán los próximos seis meses para atender cualquier posible aclaración. 
El Regional del Sur, (Miguel Ángel Provisor), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66098. 
 
Recibe UAEM a comité de evaluador de programas de ingeniería 
Autoridades universitarias, directivos y jefes de carrera de la Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería 
(FCQeI) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), recibieron este día a miembros del 
Comité de Ingeniería y Tecnología de los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación 
Superior (CIEES) quienes darán seguimiento a los trabajos de certificación del Nivel Uno de calidad de los 
programas educativos de las ingenierías mecánica y eléctrica. El comité evaluador encabezado por Adrián 
Espinosa Bautista y Gerardo Romero Galván, hará un recorrido por las instalaciones de la FCQeI para 
conocer y revisar los procesos, reglamentos y funciones de todas las actividades de esta unidad académica 
de acuerdo a los criterios de calidad establecidos por los organismos evaluadores nacionales. Además, en 
esta visita de seguimiento, los evaluadores aplicarán entrevistas a docentes, investigadores, alumnos y 
egresados para conocer sus experiencias académicas, de inserción laboral y el cumplimento de 
recomendaciones realizadas por este organismo acreditador de 2010 a la fecha. Patricia Castillo España, 
secretaria Académica de la UAEM, expresó que no sólo es indispensable tener un reconociendo de calidad de 
los programas educativos, "sino también dar cuenta a la sociedad de que la máxima casa de estudios de 
Morelos se está esforzando porque sus estudiantes y egresados cuenten con las mejores condiciones para su 
desarrollo profesional". Rosa María Melgoza Alemán, directora de la FCQeI, confió en que se logrará este 
reconocimiento de calidad, "esperamos en breve tiempo cumplir con esta meta que garantiza la pertinencia de 
nuestros programas y apoyar a nuestra institución en los planes estratégicos para el ingreso al Consorcio de 
Universidades Mexicanas". La Facultad de Ciencias Químicas e Ingeniería cuneta con una matrícula de mil 
871 estudiantes divididos en cinco programas, de los cuales las ingenierías Industrial y Química Industrial ya 
se encuentran reconocidas con Nivel Uno de calidad ante los CIEES. Este viernes 17 de abril, los integrantes 
del Comité de Ingeniería y Tecnología entregarán a las autoridades universitarias un informe preliminar que 
servirá como guía de mejora académica mediante observaciones, posteriormente se dará un tiempo para su 
cumplimiento y finalmente, si así lo determinan, otorgar la acreditación formal de calidad a dichos programas. 
Morelos Habla, (Morelos Habla), 
http://www.moreloshabla.com/estado/item/4014-recibe-uaem-a-comite-de-evaluador-de-programas-de-
ingenieria 
 
Mujeres candidatas se preparan para el inicio de las campañas 
El Impepac organiza capacitación para las aspirantes a las presidencias municipales y sindicaturas. Mujeres 
inscritas como candidatas a las presidencias municipales y sindicaturas de los 11 Partidos que hay en el 
estado, fueron convocadas por el órgano local electoral de Morelos, para prepararlas rumbo al inicio de las 
campañas que darán comienzo el próximo lunes 20 de abril. Con el apoyo de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), El CRIM y el Observatorio Electoral de la Paridad de Género del estado de 
Morelos, el Instituto Morelense de Procesos Electorales y Participación Ciudadana (Impepac) diseñó un taller 
de dos días para estas mujeres, denominado “Primer Encuentro de Candidatas a Presidencias y Sindicaturas 
Municipales en el Proceso Electoral Morelos 2015”. El tema general del día de ayer fue “Los retos de la 
paridad para fortalecer los liderazgos de las mujeres en la gestión municipal”, en donde abrió la consejera 
presidenta del Impepac, Ana Isabel León Trueba, con la ponencia “Acuerdo Impepac/CEE/005/2015 que 
garantiza la paridad en la elección de ayuntamientos”, en la cual hizo énfasis en los listados de candidaturas 
que fueron regresados a los partidos políticos, porque no cumplían con la paridad de género, y el proceso que 
se amplió para hacer cumplir ese acuerdo. Otras ponencias que se dieron ayer fueron: “Retos electorales de 
las mujeres en los municipios de Morelos”, impartido por Medardo Tapia;  “Proceso electoral 2015 una 
oportunidad para visibilizar el liderazgo colectivo de las mujeres”, por Flor Dessiré León; “Retos de la paridad: 
decisiones personales, empoderamiento desde una experiencia Vivencial, por Athenea Baker; “Poder y 
empoderamiento”, por María Trinidad Gutiérrez Ramírez. Y “Metodología para el diagnóstico social y su 
entorno”, por Ariadna Urbina Ayala. Los temas para este viernes serán: Del liderazgo de las mujeres al 
empoderamiento colectivo de las mujeres “Juventud en Morelos”, impartido por María Herlinda Suárez 
Zozaya; “Antecedentes Jurídicos de la paridad de género en México”, por la consejera electoral, Xitlali Gómez 
Terán; y ”Experiencias de liderazgo femenino para el buen gobierno y gestión”, por Margarita Velázquez 
Gutiérrez. A las 12:00 horas se llevará a cabo “Experiencias de liderazgo femenino para el buen gobierno y 
gestión”, por Muriel Salinas; y a las  13:30 horas, “Mujeres y Negociación”, impartida por Kary Cerda. 
La Unión de Morelos, p.15, (Claudia Marino), 
http://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/70048-mujeres-candidatas-se-preparan-para-el-inicio-
de-las-campa%C3%B1as.html 
Capital Morelos, p.2, (Sin firma). 
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Celebran encuentro de candidatas municipales 
Este jueves se llevó a cabo el primer encuentro de candidatas a presidencias municipales y sindicaturas en el 
procedo electoral Morelos 2015, que se celebrará hasta el día de mañana 17 de abril. El objetivo es generar 
un encuentro que fortalezca los liderazgos femeninos en beneficio de la comunidad morelense. Organiza 
impepac, uaem, crim y observatorio electoral de la paridad de genero Morelos. 
Morelos Habla, (Clara Meza y Víctor Lagunas), 
http://www.moreloshabla.com/local1/item/3982-celebran-encuentro-de-candidatas-municipales. 
 
Inició la especialidad en ginecología del Hospital de la Mujer 
La Secretaría de Salud (SS) a través de Servicios de Salud de Morelos (SSM) dio inicio al primer ciclo 
académico de la Especialidad de Ginecología y Obstetricia (EGO), el cual se impartirá mediante el sistema de 
profesionalización en el Hospital de la Mujer, con sede en este municipio. El acto de apertura de la 
especialidad, con lo cual el nosocomio se convierte en Hospital Escuela, fue presidido por la directora general 
de los SSM, Patricia Mora González, quien informó que la única forma de ingresar a las especialidades 
médicas era mediante el Examen Nacional de Residencias Médicas (ENARM). Este proceso es regulado por 
la Comisión Interinstitucional para la Formación de Recursos Humanos en Salud (CIFRHS), el cual emitió el 
año pasado lineamientos para conformar otra vía de acceso que es la profesionalización. Por medio de esta 
certificación teórica y práctica, avalada por la Facultad de Medicina de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos (UAEM), trabajadores y trabajadoras de las instituciones del sector salud cursan la especialidad de 
manera formal, con el cual obtienen, al finalizar su formación, título, cédula profesional y acreditación por los 
Concejos Médicos respectivos. En el acto de inicio participaron María Antonieta Hernández Franco, 
subdirectora de Enseñanza, Investigación y Capacitación de SSM, Lorenzo Alcántar García, director del 
Hospital de la Mujer y Rodolfo Gatica Marquina, director de la Facultad de Medicina de la UAEM. Mora 
González destacó que la EGO es la primera especialidad implementada con recursos estatales, como una 
forma de promover la formación de mé- dicos especialistas, con la cual el Gobierno de Morelos cumple el 
compromiso de atender las necesidades de la población, así como el fortalecimiento del Hospital de la Mujer 
como Hospital Escuela. 
La Unión de Morelos, p.28, (De la Redacción). 
 
Busca DIF impulsar herramientas para la solución de conflictos en familia 
La directora de Gestión y Desarrollo Estratégico de la Unidad de Atención a Población Vulnerable del Sistema 
Nacional DIF, Irma Islas, reconoció al municipio de Cuernavaca como indicador en la aplicación de 
herramientas para la construcción de paz. El Sistema DIF Nacional también  otorgó el distintivo “Municipio 
Familiarmente Responsable” tanto al Ayuntamiento de Cuernavaca como al DIF Municipal por ser el único 
municipio en el país en implementar de manera integral, el Modelo RED-DIF con perspectiva familiar y 
comunitaria. Durante la inauguración de la tercera generación del “Curso Taller para la Formación de 
Facilitadores para la Solución Pacífica de Conflictos en la Familia”, la representante del organismo a nivel 
nacional destacó el trabajo que realiza la capital para elevar la profesionalización del taller a nivel diplomado 
con el apoyo de la máxima casa de estudios de la entidad. Junto a la directora general del sistema DIF 
municipal, María de los Ángeles Martínez Zepeda y el Director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales 
de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Raúl Vergara Mireles, el alcalde de Cuernavaca, 
Jorge Morales Barud dijo  que el objetivo del taller es impulsar herramientas que permitan la solución de 
conflictos en la familia, establecer mecanismos de integración y erradicar la violencia a través de una 
convivencia y comunicación. Morales Barud apuntó que su propósito es impulsar una nueva cultura y formas 
de aprendizaje para la prevención de conflictos en la familia, lo que adicionalmente permite erradicar la 
violencia y el maltrato infantil que afecta a miles de familias en el país. Cabe destacar que el curso tendrá una 
duración de 40 horas en las que serán partícipes 35 personas inscritas no sólo del municipio de Cuernavaca, 
sino de otras demarcaciones de la entidad; está dirigido a personal de la Dirección de Atención a Víctimas de 
la UAEM, Dirección de Seguridad Ciudadana de la UAEM, Facultad de Psicología y Facultad de Derecho y 
Ciencias Sociales de la UAEM, Dirección General del Centro de Justicia Alternativa en Materia Penal de la 
Fiscalía General del Estado de Morelos y personal del ayuntamiento. 
La Jornada Morelos, p.11, (Miguel Ángel García), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/municipios/busca-dif-impulsar-herramientas-para-la-
soluci%C3%B3n-de-conflictos-en-familia 
 
Otorga DIF nacional distintivo “Municipio Familiarmente Responsable” al Ayuntamiento de Cuernavaca y al 
DIF Municipal 
El Sistema DIF Nacional otorgó el distintivo “Municipio Familiarmente Responsable” tanto al Ayuntamiento de 
Cuernavaca como al DIF Municipal, por ser el único municipio en el país en implementar de manera integral el 
modelo Red-DIF con perspectiva familiar y comunitaria. En ese tenor, a través de la directora de gestión y 
desarrollo estratégico de la unidad de atención a población vulnerable del Sistema Nacional DIF, Irma Islas, el 
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organismo reconoció al municipio como indicador en la aplicación de herramientas para la construcción de 
paz. Durante la inauguración de la tercera generación del “curso taller para la formación de facilitadores para 
la solución pacífica de conflictos en la familia”, la representante del organismo a nivel nacional destacó el 
trabajo que realiza la capital para elevar la profesionalización del taller a nivel diplomado con el apoyo de la 
máxima casa de estudios de la entidad. Junto a la directora general del sistema DIF municipal, María de los 
Ángeles Martínez Zepeda; y el director de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Raúl Vergara Mireles, el alcalde de Cuernavaca Jorge Morales 
Barud aseveró que el objetivo del taller es impulsar herramientas que permitan la solución de conflictos en la 
familia, establecer mecanismos de integración y erradicar la violencia a través de una convivencia y 
comunicación. Asimismo, acompañado por la procuradora municipal para la Defensa del Menor y la Familia de 
la capital Kenia Lugo Delgado, el edil abundó que su propósito es impulsar una nueva cultura y formas de 
aprendizaje para la prevención de conflictos en la familia, lo que adicionalmente permite erradicar la violencia 
y el maltrato infantil que afecta a miles de familias en el país. El curso tendrá una duración de 40 horas en las 
que serán partícipes 35 personas inscritas no sólo del municipio de Cuernavaca, sino de otras demarcaciones 
de la entidad. En ese tenor, está dirigido a personal de la Dirección de Atención a Víctimas de la UAEM, 
Dirección de Seguridad Ciudadana de la UAEM, Facultad de Psicología y Facultad de Derecho y Ciencias 
Sociales de la UAEM, dirección general del Centro de Jus ticia Alternativa en Materia Penal de la Fiscalía 
General del Estado de Morelos y personal del Ayuntamiento de Cuernavaca. 
La Unión de Morelos, p.8, (De la Redacción). 
 
Inauguran la séptima edición de “Cinema Planeta” 
Con una sorprendente y mágica decoración alusiva a la selva tropical, se llevó a cabo la gala de inauguración 
del Séptimo Festival Internacional de Cine y Medio Ambiente de México “Cinema Planeta”, donde que fue 
presentada por primera vez la película “El Reino de los Monos”, una producción de Disneynature dirigida por 
Mark Linfield y Alastair Fothergill. Este magno evento se llevó a cabo en el emblemático Teatro Ocampo, en 
Cuernavaca. El evento  inició con un llamado a tomar conciencia a través del cine que desarrolla y pone sobre 
la mesa de discusión los dilemas medioambientales a los que actualmente nos enfrentamos como especie. 
Posteriormente, los fundadores y directores Eleonora Isunza de Pech y Gustavo M. Ballesté, fueron recibidos 
con un sonoro aplauso al tomar el estrado para inaugurar formalmente el Séptimo Festival Internacional de 
Cine y Medio Ambiente de México “Cinema Planeta”: “Su presencia aquí hoy es un lujo para nosotros —
expresó Elenora—. En estos siete años ininterrumpidos han sido más de 600 películas las que les hemos 
traído, de igual número de directores, comprometidos con el cuidado y conservación del medio ambiente que 
han llegado de los cinco continentes, cargados de entusiasmo cuando se les convoca para ser parte de los 
jurados o para interactuar con el público que asiste a sus películas.” “Es muy urgente actuar ya, no podemos 
seguir pasivos, esperando a que alguien más resuelva el problema. —dijo a su vez Gustavo Ballesté—. Este 
es el único planeta que tenemos. La película de clausura “Cómo cambiar el mundo” es una historia 
ambientada en 1971 en donde un grupo de amigos navega a una zona de pruebas nucleares y su protesta 
captura la imaginación del mundo. Para finalizar tomó la palabra el director de relaciones públicas para Walt 
Disney Company México, Hugo Pacheco: “Para nosotros como Disney es un privilegio y un honor estar aquí 
inaugurando este festival tan importante y presentado esta película. (…) Ustedes son las primeras personas 
en México que podrán verla.” La programación de Cinema Planeta en Morelos se extenderá hasta el próximo 
19 de abril y tendrá lugar en recintos como el Cine Morelos, Cinemas Las Plazas, Cinemex, Plaza de Armas, 
el Centro de Investigación en Ingeniería y Ciencias Aplicadas (CIICAp) de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM) y el Palacio de Cortés. 
El Regional del Sur, p.23, (Keren Rangel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66067 
 
Convocatoria 
Se publica Convocatoria a Licitación Pública Nacional No. LP/DES/02/2015 Implementación de un modelo de 
gestión operacional para la UAEM. 
La Jornada, p.18, (UAEM). 
 
Punto y aparte 
Según el columnista: 1.- Varias veces me he referido al artículo 7 fracción VII de la Ley General en Materia de 
Delitos Electorales, donde se contempla la imposición de 50 a 100 días multa y prisión de seis meses a tres 
años a quienes “soliciten votos por paga, promesa de dinero u otra contraprestación, o bien mediante 
violencia o amenaza presione a otro a asistir a eventos proselitistas, o a votar o abstenerse de votar por un 
candidato, partido político o coalición, durante la campaña electoral, el día de la jornada electoral o en los tres 
días previos a la misma”.  Aquí deseo referirme a dos escenarios: el que ha propuesto la CETEG en el vecino 
Estado de Guerrero para boicotear la inminente jornada electoral (a celebrarse el 7 de junio), y el que colocó 
en la palestra pública al poeta Javier Sicilia Zardaín, secretario de Extensión Universitaria de la UAEM. El 
primero significaría la comisión de los delitos electorales descritos, pero en el segundo no hay tal, pues Sicilia 
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ha propuesto, a manera de protesta contra los políticos mexicanos, la nulificación del voto cruzando toda la 
boleta el día de los comicios. Nunca ha llamado a no votar. El funcionario universitario no ha quebrantado el 
ordenamiento legal mencionado al principio. 
La Unión de Morelos, p.6, (Guillermo Cinta). 
 
En los pasillos del poder 
Según el columnista: PARA LA CIUDAD JUDICIAL, APORTA TALENTO LA UAEM Pero en un tema más 
agradable, ayer, 15 proyectos arquitectónicos elaborados por estudiantes de la facultad de arquitectura de la 
Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), fueron presentados al gobernador Graco Ramírez 
Garrido y a la presidenta del Poder Judicial, Nadia Luz María Lara Chávez, a cuyo evento acudió el rector 
Alejandro Vera Jiménez. Los trabajos serán evaluados por una comisión y de ahí saldrá el modelo para la 
construcción de la Ciudad Judicial, a ejecutarse en las cercanías del penal de Atlacholoaya. Lo cierto es que 
será muy difícil decidirse por alguno de ellos, porque todos parecieran estar magistralmente diseñados, 
porque además, fueron concebidos ya con un ingrediente adicional, pensados para contribuir al mejoramiento 
en la impartición del nuevo sistema de justicia penal, el adversarial. Pero con lo anterior, es muestra 
fehaciente del nivel de preparación que traen aquellos que egresan de algunas de las facultades de nuestra 
universidad, como la de arquitectura, considerada, situada, acorde con lo que se dijo ayer, en el ranking 
número 12 de 250 facultades en el país. O sea, sí hay materia gris en esos muchachos, que para el trabajo en 
comento fueron asesorados por 15 profesores en la materia. 
La Unión de Morelos, p.11, (Daniel Alcaraz). 
 

Estatal:  
 

Fortalece gobierno rendición de cuentas con inclusión ciudadana 
Para motivar el cumplimiento de la transparencia, acceso a la información, rendición de cuentas, participación 
ciudadana e innovación gubernamental, así como construir una relación efectiva y de resultados entre 
sociedad y gobierno, entró en funciones el Secretariado Técnico de Gobierno Abierto (STGA) de Morelos. 
“Mediante el Gobierno Abierto en Morelos el gobernador Graco Ramírez impulsa innovación gubernamental 
en contacto directo con la sociedad para la construcción de compromisos de resultados tangibles, a través de 
un nuevo modelo de gobernanza”, señaló Brenda Valderrama Blanco, titular de la Secretaría de Innovación, 
Ciencia y Tecnología (SICyT). De acuerdo al proceso de la convocatoria se eligió a Luz Stella Vallejo Trujillo, 
integrante del Sistema Estatal de Investigadores y profesora investigadora de la Facultad de Contaduría, 
Administración e Informática (FCAeI) de la UAEM, lo cual refleja el compromiso de integrantes de la 
comunidad científica del estado y de la sociedad civil por participar en iniciativas sociales de impacto nacional. 
Víctor Manuel Díaz Vázquez, consejero presidente del Instituto Morelense de Información Pública y 
Estadística (IMIPE) reconoció la labor del gobierno estatal a través de la SICyT, para atraer a Morelos un 
proyecto vanguardista como Gobierno Abierto y exhortó a la ciudadanía a conocer más del tema y participar. 
Francisco Álvarez Córdoba, director general de Gobierno Abierto y Transparencia del Instituto Federal de 
Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) mencionó que la apertura gubernamental debe ser parte 
de la práctica cotidiana en los ámbitos federal, estatal y municipal, así como de los tres poderes y del sector 
privado. Participan en la alianza de Gobierno Abierto en Mórelos el IMIPE, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana (Coparmex), Tribunal Estatal Electoral; por parte del Poder Ejecutivo las secretarías de 
Innovación, Ciencia y Tecnología, y Hacienda, así como representantes de la sociedad civil. 
La Unión de Morelos, p.14, (De la Redacción). 
 

Aprueban en el Senado reformas a favor de centros de investigación 
El Pleno del Senado de la República aprobó modificaciones a la Ley de Ciencia y Tecnología y a la Ley 
Federal de Responsabilidades Administrativas de los Servidores Públicos para impulsar el desarrollo 
científico, tecnológico y de innovación en el país, mediante el establecimiento de instancias de gestión para la 
transferencia tecnológica y vinculación de las empresas con las instituciones que desarrollan actividades 
científicas. "La reforma propuesta por el Senado elimina el impedimento legal que tienen los investigadores 
pertenecientes a instituciones de investigación federales como el Instituto de Investigaciones Eléctricas (IIE), 
el Centro Nacional de Investigación y Desarrollo Tecnológico (Cenidet), el Instituto Nacional de Salud Pública 
(INSP) y los Institutos Tecnológicos de Zacatepec y Cuautla para participar en actividades de vinculación con 
el sector privado, mediante la conformación de consorcios, alianzas tecnológicas, nuevas empresas privadas 
de base tecnológica, participación como socios y otras figuras", señala Brenda Valderrama Blanco, titular de la 
Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT). "De aprobarse por la Cámara de Diputados se 
permitirá a los investigadores de universidades, centros públicos y entidades de la administración pública 
federal que desarrollen actividades científicas y tecnológicas y beneficiarse de las invenciones que desarrollen 
de manera conjunta; así como ser accionistas de empresas y obtener regalías, sin duda un impacto positivo 
para la comunidad científica", aseveró la funcionaria estatal. El dictamen presentado por el senador Alejandro 
Tello Cristerna, presidente de la Comisión de Ciencia y Tecnología, detalla que se elimina el posible conflicto 
de intereses, por su condición de servidores públicos, pero se establecen mecanismos para transparentar el 
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uso de recursos e infraestructura pública, asimismo, se mandata la creación de unidades de transferencia 
tecnológica para que instituciones de educación, centros de investigación y entidades puedan vincular su 
desarrollo con las demandas de la industria. En este sentido, se mencionó que con esta reforma se potenciará 
el papel de las 7 Oficinas de Transferencia Tecnológica instaladas en Morelos, una de ellas perteneciente al 
gobierno estatal en el Centro Morelense de Innovación y Transferencia Tecnológica (CemiTT). "Esta reforma 
elimina la barrera de vinculación entre la investigación y el sector productivo, y da la posibilidad de que los 
investigadores se beneficien del resultado de una investigación, de una patente y así se genere un motor, se 
detone la innovación y la investigación en el país", concluyó Valderrama Blanco. 
El Sol de Cuernavaca, (Por la Redacción), http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n3775757.htm. 
El Regional del Sur, (Redacción), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=66096. 

 

Nacional: 
 
En la compra de tablets, más negocio que interés en mejorar la enseñanza: expertos 
En la adquisición de miles de tablets electrónicas hay más un negocio del poder con los empresarios que 
interés por mejorar la calidad de la enseñanza, advirtieron especialistas del sector educativo. Destacaron que 
programas como Enciclomedia y Habilidades Digitales para Todos demostraron que se invierten miles de 
millones de pesos, pero al final no se concreta avance alguno en los aprendizajes de los estudiantes. En 
entrevistas por separado, los especialistas Lucía Rivera y José David Alarid, profesores-investigadores de la 
Universidad Pedagógica Nacional (UPN)-Ajusco, coincidieron en que los equipos tecnológicos son sólo un 
insumo para el proceso de enseñanza, y convertirlos en verdadera herramienta que incida en la formación de 
los alumnos demanda acciones de política educativa. 
La Jornada, p.35, (Laura Poy Solano). 
 

Alumnos del IPN, sin propuesta concreta para la comisión organizadora del congreso 
Tras un mes de sesiones y trabajos, la Asamblea General Politécnica (AGP) llegará este sábado a la reunión 
con el titular del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, sin una propuesta 
concreta para la conformación de la comisión organizadora del congreso nacional politécnico. Una parte de la 
AGP pugna porque se definan claramente los perfiles de los alumnos y maestros del Politécnico que podrían 
ser parte del organismo. Según expresaron representantes que se oponen a dicha postura, eso significaría 
poner candados a la participación de la comunidad del IPN. Los límites se pondrían, por ejemplo, a que 
representates sindicales o quienes hayan formado parte del Consejo General del instituto no puedrían estar 
en el ente organizador del congreso. 
La Jornada, p.36, (Arturo Sánchez Jiménez). 
 
El uso desmedido de la tecnología ha causado que se haga a un lado la voz 
Para Rosa Eugenia Chávez Calderón, directora del Centro de Foniatría y Audiología, el uso desmedido de 
estas nuevas tecnologías ha propiciado que los humanos poco a poco dejen de emplear el primer medio de 
comunicación social: la voz. “La población en general está usando otros medios de comunicación y ha 
comenzado a dejar de lado la voz, que es fundamental. Debemos retroalimentarnos a través de la audición, 
las cuerdas vocales y los músculos de la boca, de lo contrario iremos perdiendo ciertas capacidades”, señaló 
la especialista en foniatría en entrevista con motivo del Día Mundial de la Voz, que se celebró ayer. Antes de 
la charla de divulgación que ofreció ayer en el Museo de las Ciencias Universum de la Universidad Nacional 
Autónoma de México (UNAM) con motivo de la efeméride, Chávez Calderón destacó para La Jornada la 
importancia del habla tanto a nivel cerebral como social. En términos fisiológicos el uso de la voz es 
fundamental para activar conexiones entre las neuronas, mover músculos y ejercitar las cuerdas vocales; 
además, la comunicación verbal ayuda a las interrelaciones sociales. 
La Jornada, p.2, (Emir Olivares Alonso). 
 
Universitarios de NL reúnen a los 10 candidatos a la gubernatura 
Estudiantes universitarios de diversas instituciones lograron reunir a los diez candidatos al gobierno de Nuevo 
León a los que les entregaron una serie de propuestas, obtenidas en sus respectivas instituciones. 
Asimismo, al entregar las peticiones de la agenda, buscan que quien resulte triunfador los reciba para hacer 
una evaluación anual de las propuestas. Destacan en la agenda los temas de Gobierno Confiable y Eficiente; 
Seguridad y Justicia; Pobreza, y Desarrollo Urbano, Movilidad y Medio Ambiente, los que se realizaron luego 
de las mesas de trabajo interuniversitarias en los propios centros de estudios de cada una de las escuelas. 
También cuenta con puntos y peticiones como incrementar la transparencia en el Gobierno estatal, mejorar la 
coordinación de seguridad con más recursos tecnológicos y limitar el asistencialismo en el combate a la 
pobreza, así como como mejorar la educación y capacitación para el trabajo. 
La Crónica de Hoy, (David Casas), http://www.cronica.com.mx/notas/2015/894119.html 
El Universal, (David Carrizales), 
http://www.eluniversal.com.mx/estados/2015/impreso/universitarios-reunen-a-los-10-aspirantes-piden-
compromisos-98613.html 
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Internacional: 
 
Estudiantes chilenos marchan contra reforma educativa 
Estudiantes chilenos protestaron en contra de la forma en que se está implementando la reforma educativa y 
también en reclamo de los casos de corrupción que remecen la política chilena, en una caminata que 
concluyó con algunos incidentes protagonizados por jóvenes encapuchados.Bajo la consigna "Que Chile 
decida su educación", los estudiantes universitarios se juntaron en una plazoleta que marca el inicio de la 
principal avenida de Santiago, por la que iniciaron una marcha de más de 20 cuadras, autorizada por el 
gobierno de la presidenta Michelle Bachelet. A la primera marcha estudiantil del año se unieron estudiantes 
secundarios y profesores, entre otras organizaciones sociales, que caminaron pacíficamente por más de 
veinte cuadras portando gigantescas pancartas en las que se leía "No + corrupción", "Que se vayan todos" y 
"Construyamos otra democracia". En la caminata participaron unas 20 mil personas, según cifras policiales, y 
unos 150 mil, según los organizadores. Medios chilenos dijeron que había alrededor de 50 mil manifestantes. 
Milenio, (AP y AFP), http://www.milenio.com/internacional/protestas_estudiantes_chilenos-marcha_Chile-
reforma_eductaiva_Chile_0_500950105.html 
La Jornada, p.22, (Enrique Gutiérrez), 
Capital Morelos, p.12, (Sin firma). 
La Jornada Morelos, p.9, (Agencias). 
El Universal, (Notimex),  
http://www.eluniversal.com.mx/el-mundo/2015/chile-chocan-policias-marcha-estudiantil-1093077.html 
 
 
 
 
 
 
 
 


